

DISCURSO DIRECTOR DE ESCUELA

MARÍA ALEJANDRA YÁÑEZ ALEGRÍA

CEREMONIA DE TITULACIÓN Y GRADUACIÓN

Agronomía

Curicó, Los Niches, viernes 18 de marzo de 2022

Dr. Diego Durán Jara, Rector de la Universidad Católica del Maule

Estimadas autoridades, académicos, familiares y amigos de nuestros titulados

Queridos ex estudiantes:

Estamos felices de verlos nuevamente, y más aún en esta ceremonia. El equipo de trabajo de nuestra carrera, compuesto por académicos, académicas y personal de apoyo felicitan a nuestros nuevos titulados y tituladas.

Es imposible intuir lo que nos depara como profesionales el futuro, pero los insto, a que ese futuro, sea conservando sus valores y cualidades positivas, y por, sobre todo, teniendo siempre en cuenta que nuestro sello de sostenibilidad, los hace ingenieros e ingenieras agrónomas integrales, sensibles a los problemas sociales, de salud humana y animal y

ambientales. Sensibles a los desafíos que van a tener que enfrentar y estando llanos a las transformaciones, a la importancia de la agricultura regional, a los mercados laborales, no menos importante los desafíos energéticos para el sector agroalimentario, y sobre esto mismo, ser siempre conscientes, que tenemos una tremenda responsabilidad en la producción de alimentos, sin alimentos no es posible la vida humana, lo importante que es nuestra profesión colegas. Por eso mismo, debemos producir alimentos inocuos y ahí existe un gran desafío.

Como ingenieros e ingenieras les toca construir y mejorar muchos problemas que se han generado por el mal uso y manejo de los recursos naturales. Serán grandes tareas y desafíos para sobrellevar los problemas como el cambio climático, y escasez hídrica.

Debemos cambiar los paradigmas, y ser eficientes en el manejo de los recursos, haciendo necesario aplicar nuevas técnicas y tecnologías.

Ser ingeniero e ingeniera agrónoma en estos momentos no es tarea fácil, también estamos enfrentando los desafíos post-pandemia y no hay duda, que el sector agroalimentario tiene un rol muy importante en la recuperación económica sostenible de Chile, y el mundo, considerando los ecosistemas de los cuales depende el bienestar a largo plazo del planeta.

Por otro lado, sabemos que esta meta es con mucho sacrificio, ya que muchos fueron padres, madres, trabajadores estudiantes, o tuvieron algún problema de salud, o familiar durante la carrera, por lo que costó el doble. Me gustaría nombrarlos en estos momentos, pero la lista es larga.

Comprendemos, que el trabajo de titulación para cada uno de Uds., no fue fácil, pues exigió mucha dedicación, sacrificio, lectura, tiempo, reuniones con sus profesores guías, que no siempre eran gratas, pero todo lo hecho, queridos colegas fue con cariño, sabiendo que el escenario profesional requiere ingenieros e ingenias agrónomas preparadas bajo un alto nivel de calidad.

Entendemos que la meta no fue sólo de Uds., sino de su red de apoyo: amigos, padres, esposos/a; hijos/as, familiares, por lo que también su logro los reconocemos en estas personas.

Mis disculpas por las veces que nos equivocamos.

Y Finalmente, mis felicitaciones, a todos Uds, estamos muy orgullosos de verlos acá, terminando esta gran etapa, que abre puertas, siempre los estudios mejorarán las posibilidades profesionales.

¡Gracias y felicidades!!!